

図書館だより



姫路高校図書館
2022年12月15日

ひととき寒さを感じる季節となりました。もう12月も中旬、今年も残りわずかです。二十四節気では大雪（たいせつ）に変わりました。大雪とは本格的に冬が到来するころ。寒さは免疫力を低下させます。特に受験生の皆さんは身体を冷やして体調を崩さぬよう暖かくして頑張ってください。

さて、皆さんの1年はいかがでしたか。今年1年を振り返る機会にもなる「今年の漢字」へのご協力ありがとうございました。生徒部門に合計518名（全校生徒の73%）、223字の応募があり12月12日（いいじ、いちじ）の「漢字の日」にちなんで、書道部の皆さんの揮毫による姫路高校の「今年の漢字」を図書館内に掲示しました。

2022年の「姫路高校 今年の漢字」の
「生徒部門」は

1位	2位	2位	2位	5位
新	変	忙	勉	楽

日本漢字能力検定協会の2022年の「今年の漢字」は

1位	2位	3位	4位	5位
戦	安	楽	高	争

なんと、今年も生徒部門の1つが日本漢字能力検定協会の漢字と一致しました。

皆さん、どうでしょうか？ 予想したとおりですか？ 日本漢字能力検定協会への応募総数は22万以上あり、漢字に込める思いは高校生と異なりますが毎年、一致する漢字があります。皆さんの思いのこもった漢字の応募を有難うございました。

「生徒部門」の応募理由を紹介します。昨年に引き続き今年も新型コロナウイルス関連が少なかったです。「新」と「変」は過去3年、上位4位以内に入っています。特に「変」は毎年不動の2位です。

第1位の「新」は何と1年生からの投票がほとんどでトップとなりました。「高校生になって新しい学校、クラスや友達に出会え、新鮮な気持ちになった」、「新入生として春に入学し、新しいことばかりで大変だったけどいろんな友達もできて嬉しかった」、「新しい学校生活にとっても緊張していたから。部活も今までやったことのないスポーツだったから」、「姫高祭でも模擬店ができた!! 3年生も修学旅行に行けるようになって新しいことができるようになったから」、「新時代」の歌が流行したり、コロナの変異株が激増したりしたから」ということでした。なお、3年生からの投票は全くありませんでした。

毎年第2位の「変」は、1年生から3年生まで投票がありました。「高校に入学して、周りの環境も変わって、自分自身も変わることができたからです」、「高校に合格して、一気に環境が変わって、部活動とかで自分自身も成長して変わったから」、「自分の考え方がとても変わった1年だったから。周りの人との関係も少しずつ変わっているという気がする。自分を変えようと努力したから」、「主に受験を通して精神的に強くなったり、考え方が変わったり、見える世界が変わったり、自分の中での変化が多い年だった」ということでした。



[書道部揮毫]

昨年第5位で今年は同数第2位となった「忙」についても1年生から3年生まで投票がありました。「高校生になって毎日とても忙しいから」、「勉強も部活も去年と比べてとても忙しくなったから」、「毎日の小テストの勉強や課題が多くて忙しいから」、「3年生になってさらに模試が増えたり、勉強が忙しくなったからです」、「模試に塾、私生活でも病気にかからないようにと、ワクチンの予約に通院と多忙なものでしたから」ということでした。

同じく同数第2位の「勉」は、3年生からの投票が三分の二近くありました。「勉強を頑張ったから」、「高校生になってたくさん勉強をしないといけないから」、「受験生で勉強ばかりの毎日だから」、「受験生になって勉強時間が増えたからです」ということで、3年生の皆さんは勉強に頑張っていることが伺えます。

最後に第5位の「楽」は、3年ぶりの登場です。「高校に入って新しいクラスの友だちと仲良くなれて楽しかったから」、「高校生になって初めてのことがいっぱいあった楽しい1年だったから」、「修学旅行もあって楽しかったし、2年になって学校にも慣れて、友達とすごすのが楽しかったら」、「体育祭や修学旅行などの行事があり、とても充実した1年だったから」、「受験でしんどいけど、その分好きなことをする時間や友達と話すときがより楽しく感じるようになったから」ということでした。

応募のあった漢字すべての一覧とともに、図書館内に掲示してありますので是非、見に来てください。

番外編

[第6位] 安 「円安が進んで物の値段が上がり将来が不安なので、安心できる世の中になってほしいと

思ったから」

[第7位] 幸 「毎日楽しく充実した幸せな日々を過ごせたから」、「部活も思いっきりできたし、友達ともたくさん遊べたし、勉強もして、好きなこともして、色んなことができて幸せな1年だったから」

[第7位] 疲 「部活の疲れから勉強の疲れに変わっていったから」、「毎日、同じことの繰り返しで疲れたから」

[第7位] 旅 「修学旅行に行けたので」、「今回、数年ぶりのまともな修学旅行ということで、ちゃんとできるか不安でしたが、とても楽しくいい思い出になりました」

[第10位] 友 「新しい環境になって、クラスや他クラスの人と授業や部活を通して仲良くなれたから」

【原文どおり】

なお、先生部門は、同一文字が一字のみで、順位が付けられませんでしたので、発表を取りやめました。

冬休み特別貸出

今年は12月16日（金）まで開館で、一人10冊まで借りられます。返却期限は1月20日（金）です

冬休み閉館期間変更

当初 12月19日（月）～1月13日（金） 図書館閉館

変更後 12月19日（月）～1月10日（火） 図書館閉館

3学期は 1月11日（水）から開館します